5 класс
	Образовательный минимум по русскому языку
2 четверть
1. Буквы о-ё после шипящих в корне слова. 
Под ударением пишется ё в корне слова (к ним можно подобрать однокоренные слова с буквой е в корне), кроме слов – исключений (крыжовник, шов, шорох, капюшон и в словах, пришедших из других языков: шорты, мажор, шоу  и др.).
2. Синонимы. Приведите примеры.
Синонимы - слова одной и той же части речи, которые звучат по-разному, но имеют одно лексическое значение. (Глаза - очи, бежать - нестись, красный - алый, войско – рать).
3. Антонимы. Приведите примеры.
Антонимы - слова одной и той же части речи с противоположным значением. (День - ночь, война - мир, добрый - злой, близко – далеко).
4. Омонимы. Приведите примеры.
Омонимы - слова одной и той же части речи, одинаковые по звучанию и написанию, но разные по лексическому значению.(Тур - дикий бык, тур - часть какого-либо состязания, коса из волос, песчаная коса).
5. Паронимы. Приведите примеры.
Паронимы - однокоренные, сходные по звучанию и написанию, но разные по значению. (Заводная игрушка, заводская проходная, конский волос - конный завод).
6. Правило написание е-и в корнях с чередованием. 
Если после корня следует суффикс -а, то в корне пишется и, если нет суффикса -а, то пишется е: забирать - заберу, затирать - тереть.
7. Правило написание о-а в корнях с чередованием .
Если после корня следует суффикс -а, то в корне пишется а, если суффикса нет, то пишется о: касаюсь - коснусь, излагаю - изложу.

